

Balance del desarrollo humano: países en desarrollo

PROGRESOS REALIZADOS

PRIVACION

ESPERANZA DE VIDA

- El promedio de esperanza de vida aumentó en más de un tercio durante los tres últimos decenios: 23 países han logrado una esperanza de vida de 70 años o más.

- De los 300 millones de personas que tienen más de 60 años, sólo el 20% cuenta con algún tipo de seguridad de ingresos.

SALUD Y SANEAMIENTO

- En el mundo en desarrollo más del 70% de la población tiene acceso a servicios de salud.
- Casi el 60% de la población tiene acceso a saneamiento.

- Aproximadamente 17 millones de personas mueren al año de enfermedades infecciosas y parasitarias, como la diarrea, el paludismo y la tuberculosis.
- Más del 80% de los 12 a 13 millones de personas infectadas con el VIH se hallan en el mundo en desarrollo, y el costo directo e indirecto acumulado del SIDA durante el último decenio fue de aproximadamente 30.000 millones de dólares.

ALIMENTACION Y NUTRICION

- Entre 1965 y 1990, el número de países cuyos habitantes satisfacían sus necesidades diarias de calorías se duplicó, al pasar de unos 25 a 50.

- Hay unos 800 millones de personas que siguen sin tener alimentos suficientes para comer.

EDUCACION

- La matrícula en escuelas primarias aumentó en los dos últimos decenios, al pasar de menos del 70% a bastante más del 80%. En el mismo período, la matrícula en escuelas secundarias casi se duplicó: de menos del 25% al 40%.

- Casi 1.000 millones de personas —el 35% de la población adulta— siguen siendo analfabetas, y la tasa de deserción al nivel primario sigue siendo de nada menos que el 30%.

INGRESO Y POBREZA

- En Asia meridional y oriental, donde viven dos terceras partes de la población del mundo en desarrollo, el promedio de crecimiento del PIB fue de más del 7% al año durante el decenio de 1980.

- Casi una tercera parte del total de la población, es decir, 1.300 millones de personas, vive en la pobreza absoluta.

INFANCIA

- En los 30 últimos años las tasas de mortalidad infantil y de menores de 5 años se redujeron a menos de la mitad.

- Todavía mueren al día 34.000 niños de corta edad de malnutrición y enfermedad.

LA MUJER

- La relación de matrícula de las jóvenes en escuelas secundarias pasó del 17% aproximadamente en 1970 al 36% en 1990.

- Dos terceras partes de los analfabetos son mujeres.

SEGURIDAD HUMANA

- Con el final de la guerra fría, los países en desarrollo ya no tienen que actuar como agentes objeto de la rivalidad entre las superpotencias, y en 1990 aproximadamente 380.000 refugiados regresaron a sus países en Asia, África y América Latina.

- Hay 60 países que sufren conflictos internos, y aproximadamente 35 millones de personas son refugiados o están desplazadas en sus propios países.

MEDIO AMBIENTE

- El porcentaje de familias rurales con acceso a agua potable ha pasado de menos del 10% a casi el 60% en los dos últimos decenios.

- Más de 850 millones de personas viven en zonas que se hallan en diversas fases de desertificación.
- El ritmo de destrucción de bosques tropicales equivale aproximadamente a la superficie de un campo de fútbol por segundo.